
2. Mitgliederversammlung des Freundeskreises  Halle – Karlsruhe e.V.  

 

Tag:  Mittwoch, 13. Februar 2008 im Pyramidensaal Hotel Eden in 

Karlsruhe 

 

Teilnehmer:  

siehe Anwesenheitsliste (28 Mitglieder) 

 

1. Begrüßung und Rückblick auf das erste Jahr durch die Vorstandsvorsitzende Frau 

Ingeborg Stadler 

 

Frau Stadler begrüßte am 13.02.08 zum 1. Geburtstag des Freundeskreises alle anwesenden 

Mitglieder. Zum 1. Geburtstag des Freundeskreises wurden Grüße von Herrn Bürgermeister a.D. 

Norbert Vöhringer und Herrn Oberbürgermeister a.D. Heinz Fenrich übermittelt. Als kleines 

Geburtstagsgeschenk wurde für jedes anwesende Mitglied ein Freundeskreisbutton überreicht. 

 

Frau Stadler erinnerte an den Werdegang des Freundeskreises, der  durch die 10 

Gründungsmitglieder genau vor einem Jahr ins Leben gerufen wurde. Unser besonderer Dank gilt 

unserem Gründungsmitglied, Frau Wilhelm, die die Verbindung über die Städtepartnerschaft vom 

Hauptamt aus aufgebaut und uns vor allem in der Anfangszeit viel geholfen hat. 

 

Auch in Halle hat sich ein Freundeskreis Halle-Karlsruhe Ende Dezember 2007 formiert. Herr 

Godenrath, der neue Leiter für Sport und Bäder bei der Stadtverwaltung hat sich zur 

Vereinsführung bereit erklärt. Eine Gründung steht unmittelbar bevor. Begrüßt wurde auch der 

Karlsruher und in Halle lebende Herr von Nievenheim, der dem Vorstand des neuen Freundeskreis 

Halle-Karlsruhe angehören wird.   

 

Im Jahresrückblick wurden noch einmal der Stationen von Gründung, Satzungsentwurf, Eintragung 

in das Vereinsregister und Erteilung der Gemeinnützigkeitsbescheinigung durch das Finanzamt 

gedacht. Besonderer Dank gilt unserem Vorstandsmitglied Frau Dr. Maliske-Velten für die 

Gestaltung und Pflege unseres Internetauftritts unter der Internetadresse www.ka-hal.de, die sie 

unter Mitwirkung von Frau Dietz erstellt hat und ständig aktualisiert. 

 

Die erste Halle-Fahrt am 08. und 09.09.07 als Kombination von Denkmaltag und Karlsruher 

Läufern beim Mitteldeutschen Marathon war ein voller Erfolg. Unser Dank gilt insbesondere Herrn 

Breer für die Vermittlung und Herrn Dr. Fritz für die Organisation dieser gelungenen Fahrt nach 

Halle. 
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Beim Weihnachtsmarkt in Halle wurde der Freundeskreis durch den Vorstand Herrn Exner 

vertreten, der sich als Freiherr von Drais mit Zylinder präsentierte und sehr viel Spaß hatte. 

 

Weitere Höhepunkte waren die Veranstaltung mit Herrn Peter Sodann im Meidinger Saal in 

Karlsruhe. Unser Dank gilt noch einmal unserem Mitglied Herrn Strebel für die Vermittlung und 

Betreuung von Herrn Sodann. 

 

Frau Stadler führte aus, dass das erste Jahr des Freundeskreis viel Spaß gemacht hat. Gerade im 

kulturelleren Bereich sind die Ansätze vielversprechend. Handlungsbedarf sieht Frau Stadler 

insbesondere bei den Kontakten zu Fachgruppen beider Städte und in der Intensivierung auf 

schulischen, sportlichen und kirchlichen Feldern. 

 

2. Jahresbericht und Finanzen durch Herrn Hesse 

 

Herr Hesse gibt einen Überblick über Einnahmen und Ausgaben des Freundeskreises in seinem 

ersten Jahr. Auf der einen Seite standen Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge in Höhe von € 840,--, 

Umlagen für die Hallereise im September in Höhe von € 2.940,50 und ein Zuschuss der Stadt 

Karlsruhe für den Freundeskreis in Höhe von € 750,--. 

 

Als Ausgaben waren insbesondere zu nennen die Kosten der Hallefahrt für das Hotel und die 

Busfahrt in Höhe von insgesamt € 2.670,99, Kosten für den Internetauftritt in Höhe von € 200,-- 

sowie sonstige Kosten wie Auslagenersatz für Herrn Peter Sodann, Gründungskosten und Konto- 

und Abschlusskosten in Höhe von insgesamt € 420,74. Der Kontostand am 31.12.07 betrug € 

1.268,59 im Haben, wobei hier noch eine Rechnung von € 150,-- für den Meidinger Saal offen 

stand. 

 

Am 07.02.08 erfolgte die Kassenprüfung durch die Kassenprüfer Herr Strebel und Herrn Schindler. 

 

Herr Strebel führte in seinem Bericht der Rechnungsprüfer aus, dass die Prüfung zu keinerlei 

Beanstandungen Anlass gegeben hat.  Die Mitgliederversammlung beschloss darauf hin, die von 

Herrn Hesse vorgestellte neue Beitragsordnung des Freundeskreises Halle (s. Anlage 1).  

 

Weiterhin wurde folgender Beschlussantrag zum Aufwendungsersatz einstimmig beschlossen. 

Die Mitgliederversammlung beschließt folgendes: 

 

1. Die zur Erledigung der Dienstgeschäfte für den Verein notwendigen Ausgaben und Auslagen 

der ehrenamtlichen Mitglieder des Vereins und seiner Organe werden bei Nachweis als 

Aufwendungsersatz erstattet. 
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2. Das Mitglied oder das Organ des Vereins kann auf die Erstattung seiner Ausgaben und 

Auslagen verzichten und sich eine Zuwendungsbestätigung ausstellen lassen, soweit die 

steuerlichen Voraussetzungen hierfür vorliegen. 

 

Nach einer Aussprache wurde auf Antrag von Herrn Stadtrat Andreas Erlecke der Vorstand 

entlastet. 

 

3. Vorhaben 2008, Verschiedenes 

 

Herr Exner führte folgende geplante Aktivitäten in Halle auf: 

 

a) Mitteldeutscher Marathon; Sonntag, den 07.09.08 

b) Fahrt zum Stadtfest (Laternenfest) vom 29.-31.08.08 

c)  Weihnachtsmarkt 

 

Frau Bode macht auf folgende Veranstaltungen in Karlsruhe aufmerksam: 

 

a) Europafest, Gemeinschaftsstand der Freundeskreise am 10.05.08 

b) Hafenkulturfest vom 27.-29.06.08 

c) Praktikantenbetreuung vom 04.-29.8.08 

d) Weihnachtsmarkt 

e) Vortrag in Karlsruhe 

 

Es war bisher geplant, Herrn Ex-Außenminister Genscher über Herrn Bürgermeister 

Eidenmüller/H. Kinkel für einen Vortrag zu gewinnen, wir erhielten bisher aber leider noch keine 

Antwort. 

 

Herr von Nievenheim vom zukünftigen Freundeskreis Halle-Karlsruhe berichtete über den Stand 

der Gründung des Freundeskreises in Halle sowie über die Situation in Halle im Allgemeinen. Wir 

danken Herrn von Nievenheim für seinen lebendigen Bericht und freuen uns schon auf das 

nächste Zusammentreffen und die Zusammenarbeit mit dem neuen Freundeskreis in Halle. 

 

Frau Dr. Maliske-Velten leitete die anschließende Aussprache, die auch dazu diente, Anregungen 

der Mitglieder aufzunehmen, die in der weiteren Arbeit des Freundeskreises berücksichtigt werden 

sollen. Insbesondere zu nennen ist der Vorschlag von Herrn Tobias Breer, den Tag des offenen 

Denkmals (14.09.2008) auch in Karlsruhe als Gegenbesuch der Hallenser aufzunehmen. Darüber 

hinaus wurde angeregt, dass ein intensiverer Austausch von Informationen auch über ein Forum 

im Internet stattfinden könnte. Es wurde weiterhin vorgeschlagen, ein Treffen der Fachleute im 

Planungsbereich beider Städte zu initiieren, da gerade auch in diesem Bereich die Probleme und 
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Aufgabenstellungen ähnlich sind und durch diesen Erfahrungsaustausch beide Städte profitieren 

könnten. Diese Idee lässt sich auch in andere Bereiche übertragen. 

Ein weiteres Anliegen war der intensivere Austausch des Sports zwischen den beiden Städten.  

Des weiteren wurde darauf hingewiesen, dass ein Großteil der Karlsruher Bevölkerung die 

Städtepartnerschaft zu Halle an der Saale (noch) nicht kennt.  

Es wurde vorgeschlagen, den in Zukunft zu erwartenden Antrittsbesuch der neuen 

Oberbürgermeisterin von Halle zu nutzen, um den Freundeskreis in irgendeiner Form  

vorzustellen. Ob bereits eine Einladung durch den Oberbürgermeister von Karlsruhe erfolgt und 

wann ein solcher Besuch geplant ist, sollte in Erfahrung gebracht werden. 

 

 

Die 2. Mitgliederversammlung wurde von Frau Stadler geschlossen und den Teilnehmern für die 

konstruktive Mitarbeit gedankt. 

 

Zum Abschluss wurde ein Film über Halle gezeigt, der uns vom Stadtmarketing zur Verfügung 

gestellt wurde. 

 

 

 

 

gez. Ingeborg Stadler  

(1. Vorsitzende) 

 

 

 

gez. Achim Hesse  

(Protokollführer) 

 

 


